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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ２０ 下 地   明 1  

２  ９ 佐久本 洋 介 2  

３  ２ 砂 川 明 寛 3  

４ １６ 前 川 尚 誼 4  

５  ３ 新 城 啓 世 5  

６ １９ 上 地 博 通 7  

７  ８ 仲 間 明 典 9  

８ ２６ 與那覇 タズ子 11  

９ １０ 嘉手納    学 12  

１０ ２１ 平 良   隆 13  

１１  ５ 與那嶺 誓 雄 14  

１２ １１ 眞榮城 德 彦 17  

１３ ２４ 富 永 元 順 18  

１４ １２ 垣 花 健 志 20  

１５ １７ 宮 城 英 文 23  

１６ ２５ 富 浜   浩 24  

１７ ２３ 豊 見 山 恵 栄 25  

１８ １３ 池 間 健 榮 26  

１９ １４ 上 里   樹 28  

２０ １８ 新 里   聰 31  

２１  １ 棚 原 芳 樹 32  

２２ １５ 亀 濱 玲 子 33  

２３ ２８ 池 間   豊 36  

２４  ７ 山 里 雅 彦 37  

２５ ２７ 下 地 秀 一 38  

２６ ２２ 池 間 雅 昭 40  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ２０番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．各地域の環境整備につい

て 

１．ふるさと納税について 

２．長中自治会公民館改築について 

３．下南自治会公民館改築について 

４．県立公園を長間北裏の市有地へ誘致

について 

５．宮古島市陸上競技場改修工事につい

て 

 

１．西城中学校体育館補修工事について 

２．西城小・中学校裏、学道に街灯設置に

ついて 

３．城辺給食センターの改築について 

 

１．城辺地区ほ場整備事業計画について 

２．サトウキビの新価格制度について 

３．畜産価格の低迷対策について 

４．野そ防除について 

５．誘殺灯の管理及び設置について 

６．ニホンソバの栽培普及について 

 

１．西里通りの整備について 

２．市道城辺３０号線整備について 

３．市道城辺２３号線整備について 

 

１．海岸、集落内道路・公園、御嶽等の清

掃について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

４．水産振興について 

 

 

 

 

 

５．健診について 

 

６．観光行政について 

１．伊良部地区牧山公園の整備について 

２．エコハウスの概要について 

３．下里公設市場について 

①建設の必要性は？ 

②建設場所は？ 

③下里公設市場再開発委員会につい

て 

４．伊良部大橋建設に伴う渡船補償につ

いて 

１．新図書館建設について 

①図書館整備検討委員会の設置は？ 

②新築か、既存施設の利用か。 

２．移動図書館について 

①初の伊良部への配置について 

②今後の継続予定は？ 

３．学校給食について 

①地元産食材の利用度は？ 

②地産地消の推進について 

ア．各地区の産物の利用 

１．宮古島市クリーンセンターについて 

①現状と今後の運営について 

②非常時の対応について 

２．不法投棄防止対策の強化は？ 

１．佐良浜かつお漁１００年祭への支援に

ついて 

２．スーパージャンボフィッシングの再開に

ついて 

３．伊良部、池間漁協製氷施設整備の進

捗状況は？ 

１．無料妊婦健診について 

①宮古島市の状況は？ 

１．体験工芸村について 

①各工房の体験メニューの開村後の状

況は？ 

②観光客の反応は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２番 
砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．教育行政について 

１．本市の経済活性化と雇用拡大推進に

ついて 

２．地域活性化・生活対策臨時交付金活

用状況について 

①農道路面改良事業について 

②生活道路整備について 

３．新ごみ処理施設建設について 

①場所の選定について 

②環境アセスメント調査について 

４．図書館建設について 

①場所の選定状況について 

５．宮原地区問題について 

①いつ頃までに工事に入るのか。 

 

１．畜産価格の低迷について 

①その対策について助成できないか。 

２．葉タバコ振興について 

①各庁舎内喫煙ルームの新設につい

て 

 

１．砂川地内にある生活道整備について 

２．上比屋山遺跡の整備について（要請し

た道路整備のその結果について） 

 

１．砂川中学校の体育館の修理について 

２．宮古島市陸上競技場の改良補修につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ １６番 
前川尚誼君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．消防行政について 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

５．道路行政について 

１．市政の運営について 

２．市職員としての警察官配置について 

３．職員の地域活動について 

 

１．住宅用火災警報器の設置について 

 

１．鏡原小学校、北小学校の校舎建設に

ついて 

２．幼稚園の職員配置について 

３．市の体育施設整備について 

（宮古島市陸上競技場） 

４．ＰＴＡ予算について 

 

１．トウガン、カボチャについて 

 

１．野原越１号線の整備計画について 

２．盛加１号線の整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ３番 
新城啓世君 

１．市長の政治姿勢について 

 

２．環境モデル都市について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政 

１．就任後の取り組みとその成果 

 

１．太陽光発電 

①「太陽光利活用試験研究」にかかる

協定書について 

②「オフィス、Ｔ／Ｋ宮古島実証実験研

究所」について 

③地球再生機構㈱について 

④市における太陽光発電の現状と今後

の普及について 

２．風力発電 

①現状と今後の課題 

３．環境整備 

①道路網の整備（機能しない歩道、冠

水道路等の実情と整備） 

②海浜の整備（漂着ごみ等の除去） 

③葬斎場の整備（進捗状況） 

④清掃センター（ごみ処理施設）の整備

（これからの進め方） 

⑤下水道の整備（進捗状況と問題点及

び今後の計画） 

４．宮古島のイメージキャラクターの製作に

ついて 

 

１．ランク付けのあり方（市独自のランク付

け廃止） 

２．未舗装生活道路の実態（宮古事務所

近接道路等）とその整備計画 

３．富名腰コミュニティセンター建設進捗状

況 

４．発注工事の落札結果週間公表の可否
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ３番 
新城啓世君 

４．経済行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．財政 

１．雇用創出計画 

２．下里市場の今後 

３．第３埠頭の朝市（魚介販売）の実情と改

善策 

４．ひらら市場の実情と改善策 

５．トライアスロン大会の経済効果と今後の

取り組み 

６．産業用大麻草の栽培について 

 

１．指導・支援カルテの実情と今後の対策 

２．中学校体育連盟への助成 

３．安心こども基金の活用計画 

４．学校教育における保護者負担金の実

情と軽減策 

５．発達障害児（自閉症等）の実情とその

対策 

６．博物館の新年度取り組み（体験工芸村

の活用含む） 

７．サッカー専用競技場の整備について 

 

１．公有車購入について（低燃費化計画、

購入の方法） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １９番 
上地博通君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．肉用牛の振興について 

①肉用子牛の価格が低迷しているが、

その原因は何だと思われるのか？ 

②いつまで続くのか。回復の見通しはど

うなっているのか。 

③行政として畜産農家の救済は考えて

いないのか。 

２．施設園芸ハウスの補助事業について 

①単独補助でハウスの補助事業がある

がその申し込み状況は？ 

②今年補助を受けられなかった人はどう

すべきか。 

③６月での補正で足りるのか。 

３．マンゴーの販売促進活動について 

①今年は販売促進活動はいつどのよう

な形で行うのか。 

②今後販売促進用のマンゴーを作るべ

きだと思いますが、市長の考えは。 

③出荷が集中しても積み残しの心配は

ないのか。 

④宮古島産マンゴーの差別化、産地の

証明をどのようにするのか。 

⑤ブランド化するために光センサー糖

度計を導入する予定はないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １９番 
上地博通君 

２．観光産業の振興について １．市営の公園等観光地のトイレの整備に

ついて 

①観光客が多く訪れる海水浴場等のト

イレが汚れたり壊れたりしています

が、直す予定はないのか。 

②クルーズ船の港にトイレがないといわ

れていますが、現状は？ 

２．海水浴場の現状について 

①体の不自由な方が利用できない場所

があると聞きますが、現状と対策はど

うなっているのか。 

②海浜の清掃等はどのように行ってい

るのか。 

③漂着ごみの現状はどのようになってい

るのか。 

３．サッカーのキャンプ誘致について 

①県立運動公園の建設とキャンプの誘

致との関連性は。 

②キャンプ場が出来たときのメリット、デ

メリットは何が考えられるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ８番 
仲間明典君 

１．産業振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活・環境整備について 

１．水産業の振興について 

①伊良部漁協の管理施設の整備につ

いて  

②ファイバー船の処理について 

③深層水の取水について 

２．農業振興について 

①伊良部地域の農道の整備について 

３．観光振興について 

①外国語ガイドの養成を考えられない

か。 

②通り池の入場料徴収（トイレ、遊歩道）

③伊良部架橋完成に伴う航路補償につ

いて 

 

１．県立病院建設の進捗状況はどうなって

いるのか。 

２．環境モデル都市計画について 

３．松風苑のベッド数の増床について 

４．県立伊良部サバオキ公園の墓地公園

化について 

①進捗状況は。 

５．道路整備について 

①佐和田線の点検について（要望） 

②防災道路について 

６．伊良部の火葬場「白鳥苑」の屋根整備

について 

①進捗状況は。 

７．伊良部架橋建設に伴う海岸侵食につ

いて（要望） 

８．佐良浜漁港沿いの悪臭解除について

（要望） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ８番 
仲間明典君 

３．教育文化の振興について 

 

 

 

 

 

４．下地島空港及び周辺公用

地の活用計画及びその後

の進捗について 

１．幼稚園の３０人学級について 

①検討する意志はないか。 

２．文化財について 

①現在の陣容で対応できるのか。 

②タウアィンミィアブの調査について 

 

１．計画、県との協議会はその後どうなっ

ているのか。 

２．国際公共財として、インフルエンザ等の

国内受け入れの防疫空港、防災空港と

しての活用は考えられないか（要望） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ２６番 
與那覇タズ子君 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

２．公設市場再開発について 

 

 

 

 

３．体験工房の活用について 

 

 

 

 

 

 

４．児童福祉について 

１．道路の拡張と舗装工事について 

①市道Ａ67 の改良、舗装について 

②市道Ａ76 の改良、舗装について 

③下崎西原線工事の進捗状況につい

て 

④土地買収用地係について 

 

１．下里公設市場再開発について 

①下里公設市場再開発構想について 

②検討委員会の構想と当局の取り組み

について 

 

１．植物園の体験工房と観光について 

①体験工房の将来像を聞かせてくださ

い。 

②観光客が一定の時間とどまり、体験

工房で学習できるよう、観光バスのコ

ースとして定着できないか。 

 

１．子育て支援について 

①子育て広場型支援について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ９ １０番 
嘉手納学君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．漁業振興について 

１．農地利用権の設定について 

①国の規制取り組みによってこの問題

がありますが、現在、どの程度の取り

組みがなされているのか。 

②今年度の利用権設定は何件なのか。

２．伊良部地域の農業用水貯水池の状況

はどのようになっているのか。 

また、干ばつ時に対応できる貯水池は

何箇所なのか。 

３．伊良部架橋建設完成時に農業用水を

橋を通じて引くということですが、それに

先立ち、農業基盤整備をすべきと考え

ますが、現在の取り組み状況は。 

 

１．伊良部地区の勤労者体育センターの

グラウンド整備について再々取り上げて

きましたが、市当局の考え方はどうなの

か。 

 

１．伊良部地区における通称ぬーし橋の

腐食が進み、大型車の通る道路として

危険性が問われているが、行政は把握

しているのか。 

  また、同じ場所であるが、その橋から伊

良部の浜までの道路整備等の計画はな

いのか。 

 

１．今年７月 11 日及び 12 日に佐良浜地区

において、かつお漁 100 周年が開催さ

れますが、市の取り組み協力はどのよう

な形で考えているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ ２１番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業の振興について 

１．環境モデル都市事業について 

①全体構想とこの事業によるメリットにつ

いて 

②モデルエコハウスの建設が予定され

ているようであるが、規模と場所につ

いて 

２．国民健康保険税について 

３．合併前、各市町村で功績を称えて贈ら

れた称号の贈呈者名を宮古島市に書き

替えることができるのかどうか。 

４．宮古空港のタクシー待機場近くに乗務

員占用の待合室並びにトイレ設置がで

きないか。 

５．上野地区にある焼却炉一部撤去につ

いて 

①煙突のみの撤去は可能なのか。 

６．上野体育館周辺のフェンスの修理につ

いて 

 

１．肉用牛生産農家に対する飼料購入助

成金の復活について 

２．サトウキビ新価格制度に対する市長の

見解について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ５番 
與那嶺誓雄君 

１．市長の行政運営について 1．新しい宮古島市の行政改革について 

①新しい財政健全化計画や第二次集

中改革プランの策定方針と時期につ

いて 

②これまでの行政改革との違いについ

て 

③部・課組織活動評価システムの導入

内容について 

④定員適正化計画の策定方針と策定

時期について 

⑤2010年度以降の組織・機構の改革方

針と検討時期について 

２．国民健康保険税について 

①運営協議会では所得割から５％の答

申がなされている中で､今回の議会で

は４％の引き下げで提案された理由

と、一般会計からの繰入額について 

②平成 20 年度の保険税の収納率と収

納額について 

③高額になった理由と、高すぎて払え

ないという市民に対し、どのような説

明をされて来たのか。 

④国の交付金全額確保である 92％の

達成に向けた、収納率アップ体制を

どのように考えているか。 

３．国保税負担増加額緩和補助金事業に

ついて 

①対象世帯数と現在の執行状況につ

いて 

②市として補助金請求の呼びかけをど

のように行ったか。 

③現在まで条件を満たしているのに、請

求をされない世帯への対応について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ５番 
與那嶺誓雄君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

４．定額給付金の給付手続きについて 

①対象世帯の調査方法と給付申請の

受付状況と受付期間について 

②一人暮らしの高齢者や障害者への給

付申請やＤＶ被害者等、住民登録の

ない方への対応について 

③行政として、申請書の配布状況の確

認や犯罪に利用されないように市民

へ注意を促すべきたと思いますが、

その対応について 

５．繰越事業を含めた本年度の公共事業

の早期執行に向けた取り組みについて 

①これまでの取り組みと執行計画につ

いて 

②公共事業の早期執行に伴う一般会計

からの財源負担額はいくらか。 

６．現在ストップしている宮原地区ほ場整

備事業の今後の対応について 

７．臨時交付金による池間湿原再生事業

について 

①池間湿原再生事業の事業規模と執

行計画について 

②実施時期と今後の取り組みについて 

 

１．池間小学校の改築問題について 

①実施時期と今後の取り組みについて 

②小・中校併置問題について住民との

話し合いをどうするか。 

 

１．生活保護世帯の認定のあり方について

①本当に生活が苦しい家庭が認定の厳

格化によって見放されていないかな

どの実態調査が必要だと思われます

が、市の考えについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ５番 
與那嶺誓雄君 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１．サトウキビ新価格制度について 

①基幹産業を受託組織に委託出来な

い零細なキビ作農家への指導につい

て 

②政府の交付金支払い対象外農家に

なった場合の対応策について 

 

１．体験工芸村について 

①これまでの誘客実績について 

②ガイド養成と今後の誘客動員をどのよ

うに考えているか。 

③今後の運営体制と行政の支援のあり

方について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ １１番 
眞榮城德彦君 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険税について 

 

 

 

 

３．経済振興について 

１．国のグリーン・ニューディール政策につ

いて 

①関連した宮古島市の直接的な取り組

みを具体的に。 

２．環境モデル都市認定の意義と九州沖

縄３市連合結成後の取り組みについて 

３．宮古島市の目指す低炭素社会のあり

方とは。 

４．宮古島市の二酸化炭素削減態勢と目

標値（総排出量の抑制数値目標） 

５．離島におけるマイクログリッドの実証実

験の展望（太陽光発電の実験事業を具

体的に） 

６．市長が経産省へ要請した環境事業の

推進内容について 

①バガス利用の発電 

②メガソーラー設備の導入 

 

１．国保税負担増加額緩和補助金請求に

ついて 

①未申請、未交付額の総数は。 

②今後の対応について 

 

１．西里通りの整備事業 

２．下里公設市場構想 

３．港湾整備の促進 

４．マティダ通りの区分見直し（商業区域

路線への転換) 

５．都市審議会の活動状況 

６．「地域雇用創造実現事業」に関連し

て、「宮古布の商品化と島ブランドの育

成展開プロジェクト｣の具体的内容 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ２４番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

３．農林水産業振興について 

 

 

 

４．道路行政について 

１．新経済政策の対応について 

①定額給付金の給付状況とその経済効

果について 

②エコポイントの運用とその経済効果に

ついて 

③学校、公共施設への太陽光発電設

置計画について 

④離島航路の運賃への助成について 

２．地球温暖化防止対策について 

①屋上緑化の推進計画について 

②ライトダウンの実施について 

３．火葬料の助成について 

４．県営・市営団地の駐車場、テニスコー

ト、バスケットボールコート等、スポーツ

施設の拡充・設置計画について 

 

１．観光地の駐車場とトイレの整備につい

て 

２．モータースポーツの振興について 

３．音楽イベントの振興について 

 

１．農薬、化学肥料、飼料への助成につい

て 

２．養殖産業の推進について 

 

１．私道・里道補助金交付要綱の設置に

ついて 

２．バリアフリー道路整備について（ガイセ

ン通り等） 

３．宮古高校前道路（高校東線から東へ、

ンープラザキ）の拡幅整備計画と危険

地域改良工事計画について 

４．マクラム通りの整備計画について 

５．八千代バス停前道路と東環状線（白川

苑ﾍﾟﾝｼｮﾝ前道路）の整備計画について
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ２４番 
富永元順君 

 ６．鏡原小・中学校への通学路（地盛）の

整備計画について 

７．中央公民館前道路整備及び総合実業

高校間の道路の整備について 

８．出口通り拡幅整備と同地域周辺の再

開発計画（図書館建設を含む）につい

て 

９．アツママ御嶽周辺植栽の整備につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ １２番 
垣花健志君 

１．新ごみ処理施設建設につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

１．環境アセスについて 

①予算額が増加された理由について 

②調査の期間等の変更はあるか。 

③環境アセスとは調査のみで、景観等

は考慮されないのか。 

④保守林として植林もされていると聞い

ているが。 

２．住民の同意について 

①周辺住民は強い反対の意志を示して

いるが、説明不足ではないか。 

②どの地域が賛成し、また反対している

のか。 

③賛成の際、条件等はあったか。 

④団地住民は環境アセスで問題が無く

ても、反対の意志は変わらないと聞い

ているが、市長の対応は。 

⑤環境アセスに問題が無ければ、住民

の反対があっても建設するのか。 

⑥多くの住民の反対があるのだから市

長の英断があっても良いのでは。 

３．都市利用計画との整合性 

 

１．Ｂ-59 号線（ボーリング場通り道路）につ

いて 

①下水道工事の進捗状況は。 

②工期について 

③工事が進んでいない箇所について

（危険でもある) 

２．都市計画道路荷川取線について 

①進捗状況について 

３．Ｂ-58 号線について（宮古高校通り） 

①工事予定について 

４．添道１号線について 

①進捗状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ １２番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農林水産業について 

 

 

 

 

 ②工事の進め方について 

（中央から東方面向けに工事を進め

ると聞いているが、危険なのは西辺線

の入り口からの道路ではないか。） 

５．食肉センター前道路について 

①舗装の予定はないか 

 

１．陸上競技場について 

①全天候型トラックの使用が出来ないと

のことであるが。 

２．体育館の設備について 

①トレーニングの器具の管理、利用率

は｡ 

②設備として充分か。 

 

１．観光協会への支援について 

①人的支援が必要だと思うが市長の見

解 

②補助金の増額は出来ないか。 

２．市としての具体的な取り組みについて 

①事業予定（今後）について 

②目標（観光客誘致）等はあるのか。 

３．施設管理について 

①砂山周辺の管理について 

②東平安名崎周辺について 

③その他の施設について 

 

１．マンゴー拠点産地認定について 

①メリットについて 

②現在の取り組みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ １２番 
垣花健志君 

６．経済危機対策臨時交付金

事業について 

 

 

 

 

７．トゥリバー地区について 

 

 

 

８．市長の政治姿勢について 

１．各事業と交付金について 

①教育委員会の事業 

②建設部の事業 

③住民の要望と交付金のあり方につい

て 

 

１．進捗状況について 

２．売買契約について 

３．今後について 

 

１．宮古島発展への市長の想い（夢、希望

等）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ １７番 

宮城英文君 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．図書館建設について 

 

 

 

 

３．デイゴの被害対策につい

て 

１．環境モデル都市行動計画について 

①サトウキビの増産計画について 

②バガスによる自給自足の電気エネル

ギー供給について 

③バイオエタノールの製造計画につい

て 

④サトウキビの梢頭部の飼料化につい

て 

⑤新エネルギー導入について 

 

１．建設予定地について 

２．新築整備計画について 

３．図書館整備検討委員会の設置につい

て 

 

１．被害調査の実施について 

２．防除計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ２５番 

富浜浩君 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平良港港湾計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画行政について 

 

 

 

４．海の安全利用について 

１．環境モデル都市九州・沖縄３都市連合

の事業計画は。 

２．スクール・ニューディール構想について

①耐震化 

②太陽光発電パネル設置化 

③パソコン整備「ＩＣＴ（情報通信技術)」

化 

３．公立学校施設整備事業長期計画（平

成 21 年度～29 年度）は。 

各学校の施設整備の状況を示して下

さい。 

４．地下水保全条例の制定について 

①水質基準項目は。 

②渇水対策マニュアルは。 

③水源涵養林の造成は。 

④汚染防止対策について 

⑤苦情処理の方策は 

 

１．外国船スタークルーズのこれまでの寄

港状況と今後の計画及び経済波及効

果は。 

２．漲水地区の再編整備事業（３大プロジ

ェクト）について 

①平良港旅客船バース整備計画は。 

②伊良部架橋の進捗状況は。 

③伊良部島への農業用水施設計画は｡

 

１．西里通りの整備事業について 

２．根間地区の今後の取り組みは。 

３．北西里地区の墓地環境整備について 

 

１．水難事故の発生状況と再発防止に向

けた取り組みは。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ２３番 
豊見山恵栄君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

１．伊良部地域の道路整備事業について 

２．下地島空港の有効利用について 

（自衛隊誘致について） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ １３番 
池間健榮君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．平成 21 年度第一次補正予算地域活

性化・経済危機対策臨時交付金事業に

ついて   

①本市においては、どの程度の交付金

が試算されているか。           

②交付金事業に対する市長（行政当

局）の姿勢を伺いたい。 

 

２．宮原地区補助金不正受給について 

①特別職・職員の賠償額の監査状況の

報告を求める。 

②賠償額が決定した場合の賠償命令、

賠償方法について説明を求める 

③事業に対する市長の所見を伺いた

い。 

 

３．根間地区の区画整理事業について 

  ①公園予定地及び集客交流施設予定  

地の換地前の地権者、換地後の地権

者の説明を求める（文書要求）。 

②公園予定地、集客交流施設予定地 

の面積と買収予定価格の説明を求め

る。 

③事業に対する市長の所見を伺いた

い。 

 

４．2010～2014 年新防衛計画の大綱につ

いて 

①島嶼防衛強化の観点から沖縄の離

島への自衛隊配備の必要性が明記

された報道があるが市長の所見を伺

いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ １３番 
池間健榮君 

 ５．農業振興について 

①サトウキビ新価格制度の猶予期間切

れを迎えるが市長はどのような姿勢で

この新制度の本格導入に対応される

か、伺いたい。 

 

６．宮古島市ごみ処理施設整備事業につ

いて 

①現計画地に決定した事由の説明を求

める 

②前市政は、現計画地が一番適してい

るということであるが市長の所見を伺

いたい。 

③地下水影響を与えていない方式とは

どのような方式か、説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 
上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．核兵器廃絶と平和政策について 

①オバマ米大統領のプラハ演説（４月５

日）について                 

ア． 「核兵器のない世界」の追求を

宣言したオバマ米大統領のプラハ

演説（４月５日）をどう評価している

か。 

②今後の平和政策の課題についてどう

考えているか。 

   ア．本市の「核兵器廃絶平和都市宣

言」を市民にアピールする取り組み

として標柱の設置を出来ないか。 

イ．戦争体験を世代を超えて共有す

ることが大事と考えるが、具体的な

取り組みについてどう考えるか。 

 

１．国民健康保険について 

 ①税率改正後の市民からの苦情、相談 

等について 

   ア．それぞれの庁舎における市民の

問い合わせ、苦情、相談等の件数

はこの一年で何件寄せられ、内容

はどのようなものだったか。 

 ②平成20年度の収納率と滞納世帯につ

いて 

ア．収納率はいくらか 

イ．滞納世帯は何世帯で加入世帯の

何％か 

ウ．滞納世帯の所得階層はどのように

なっているか。 

③国民健康保健の運営について 

ア．国保の運営にあたり社会保障とし

ての国保の役割を実践すべきと考え

るがどうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ．市民生活を守る立場で法定外の

一般会計繰入金を増額して国保

税を引き下げるべきだと考えますが

いかがでしょうか。 

ウ．条例内減免規則の拡充と、一部

負担金減免制度を利用しやすくす

べきだと考えるがどうか。 

２．乳幼児医療費助成について 

①医療費助成の拡充について 

ア．就学前までの医療費助成を入

院、通院ともに無料にすべきと考え

るがどうか。 

イ．医療費の窓口負担をなくす自動

償還払いにすべきと考えるがどう

か。 

 

１．就学援助について 

①就学援助の状況について 

   ア．家計収入の激減する中どのように

推移しているか。 

   イ．就学援助の周知徹底についてど

のように対応しているか。 

   ウ．学用品や学校徴収金等を含めた

負担金額は就学援助の範囲内に

なっているか。 

②就学援助の基準額について 

   ア．現在の就学援助の基準額を引き

上げるべきだと考えるがどうか。 

イ．昨年の収入の基準ではなく、突然

の失業や収入の減少に対応すべ

きだと考えるがどうか。 

 



 - 30 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 
上里樹君 

４．国からの交付金の活用に

ついて 

１．地域活性化・経済危機対策臨時交付

金の活用について 

 ①本市の取り組みについて 

  ア．市では、どのような活用メニューを

用意しているか。 

  イ．保育園や学校施設、公園や小中学

校の遊具の修繕等に活用できない

か。 

２．零細な業者の仕事を確保することにつ 

いて 

①小規模修繕契約希望者登録制度に

ついて 

ア．本市の工事の競争入札参加資格

を持たない零細な業者に、工事の

受注の機会を確保できるように登

録名簿を作成できないか。 

②小規模住宅リフォームに対する助成

について 

ア．経済効果の大きいとされる小規模

住宅リフォームに対する助成制度

創設の検討を 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ １８番 
新里聰君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．雇用対策について 

 

３．農業振興について 

１．市長公約の天然ガスコンビナートの建

設について 

①調査はされているのか。 

②開発企業との交渉は。 

２．ごみ処理施設の建設について 

①複数の与党議員が現行予定地での

建設に意を唱えているが市長の考え

は。 

３．図書館建設について 

 ①既存施設の活用で対応することはでき

ないか。 

４．エコアイランドの推進について 

①風力発電のモデル地区指定の考え

は。 

 

１．公共工事上半期 75％執行の実現は。 

 

１．サトウキビについて 

①栽培面積減少の原因は何か。 

②新価格制度における要件廃止を求め

る考えは。 

２．畜産農家の支援策は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ １番 
棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．佐和田の浜、環境整備について 

２．スクール・ニューディール構想について

３．農業面への氷感庫導入について 

４．新型インフルエンザ対策について 

５．防犯灯導入について 

６．下地島残地利用について 

 

１．経営構造対策事業について 

  （平成21年度計画、平成22年度計画）

２．強い農業づくり交付金事業について 

３．就農希望者に対する支援について 

４．園芸施設設置事業補助金について 

 

１．トゥリバー入り口から伊良部架橋に抜け

る道路について 

２．伊良部地区佐和田部落への道路整備

について（市道３５号線） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ １５番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

１．地下水保全の取り組みについて      

①地下水保全対策事業について 

   「環境教育・水の副読本」の活用と「地

下水を水源とするモデル地域」として

の今後の取り組みについてお伺いし

たい。 

②「地下水保全条例」の制定について

課題と、「地下水を公共の資源」とし

て位置づけた条例の特徴と効果等に

ついてお聞きしたい。 

２．平和行政の推進について        

①下地島空港の平和的利活用と「下地  

島空港等利活用計画書」を今後、ど

のように進めていくお考えか、具体的

な取り組みについてお伺いしたい。 

②「慰霊の日」に向けて、本市の平和事

業の取り組みについてお聞きしたい。

３．「宮古南静園の将来構想」について 

①「ハンセン病問題の解決の促進に関

する法律」の施行を受けて「宮古南静

園の将来構想」の実現に向けて、本

市は、所在自治体としてどのように進

めていくお考えかお伺いしたい。 

②沖縄２園の国立ハンセン病療養所の

将来構想は、名護市と連携し、県との

協議において課題に取り組むことが

求められる。現在の状況と今後の取り

組みについてお聞きしたい。 

 

１．不法投棄ごみの現状と処理の状況、海

浜の清掃の状況と今後の対策について

お聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ １５番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公園について 

２．地域や学校等で「ゴミの分別、リサイク

ル等の啓発活動」をクリーン指導員の活

動の中で取り組んでいくことについて、

当局のお考えをお聞きしたい。 

 

１．市民負担の大きい国民健康保険税の

負担軽減について、市長のお考えをお

聞きしたい。 

２．高齢者福祉について伺いたい 

 ①本市の高齢者福祉の現状と課題、今

後の取り組みについてお聞きしたい。 

  ア．高齢者の一人暮らし世帯の現状と

本市の課題について 

  イ．在宅寝たきり老人の現状と課題につ

いて 

ウ．施設の現状と入所待機の状況等、

本市の課題と今後の取り組みについ

てお伺いしたい。 

②本市における高齢者虐待の状況と対

応、課題について今後の取り組みにつ

いてお伺いしたい。 

３．障害者福祉の向上に向けてお聞きした

い。 

精神・身体・知的の障害者についての

就労状況と、本市の支援、取り組みと課

題についてお伺いしたい。 

４．生活保護の支給状況と今後の見通し、

課題についてお伺いしたい。 

 

１．公園の管理と遊具の点検補修につい

て、現状と課題をお聞きしたい。 

２．公園管理について、地域団体や企業

等の里親制度の導入についてお伺いし

たい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ １５番 
亀濱玲子君 

 

 

 

５．農・水産業について 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．市民生活、サービス向上

への取り組みについて 

３．今後、公園設置、管理について当局の

お考えをお聞きしたい。 

 

１．宮古地区の新規就業者が増加してい

るとの調査報告があるが、実状と支援

等、本市の取り組みについてお聞きした

い。 

２．耕作放棄地の本市の状況と対策につ

いてお聞きしたい。 

 

１．図書館建設に向けて、どのように見直

していくのか、中央図書館の役割と行政

責任について市長のお考えをお伺いし

たい。 

２．「ブックスタート事業」などへの支援、行

政の連携等、図書館利用率を向上させ

る取り組みについてお伺いしたい。 

３．文化財、史跡の補修箇所の状況と対

応についてお聞きしたい。 

 

１．市民相談室の設置について、現在の

状況について伺いたい。 

 



 - 36 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ ２８番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産業行政について 

 

 

 

３．農業畜産行政について 

 

４．街路灯の設置について 

１．国民健康保険事業の運営についての

市長の考え方 

２．緊急経済対策予算の取り組みと進捗

率 

３．環境モデル都市について 

①中長期計画及び数年度の短期計画

等の概要 

②環境モデル都市計画の実施方法（各

部門、運輸、家庭、産業等への普及

方法や効果の詳しい説明） 

③環境モデル都市計画に整合する企

業の誘致や優遇条例等の計画は。 

④環境モデル都市計画が本市に及ぼ

す影響、環境、経済、その他につい

ての詳しい説明 

 

１．狩俣、島尻、大神漁港の整備について

①３漁港の整備事業についての詳しい

説明 

 

１．死亡牛の処理について 

 

１．狩俣中学校通学路の街路灯の設置に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２４ ７番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

３．漁業行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

５．環境行政について 

１．管理職手当について 

２．国民健康保険税について 

３．農業生産振興について 

４．葬斎場建設について 

①現在進められています建設地や基本  

計画について市長の見解を伺いま

す。 

②周辺地域の要請・要望はどうなってい

るのか。 

③それら（要請・要望）についてどう対応

するのか。 

５．「ふるさと納税」について 

６．環境モデル都市選定・推進事業につ

いて 

 

１．大原線整備計画について 

２．西原集落内農道整備について 

 

１．真謝漁港の水道施設整備について 

２．大浦湾の施設整備について 

①施設内の舗装工事について 

②トイレ・シャワー施設整備について 

 

１．西辺小学校プール建設について 

 

１．漂流・漂着ごみ処理について 

①国内削減方策モデル調査事業につ

いて 

２．家電リサイクル輸送費補助事業につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２５ ２７番 
下地秀一君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

３．教育・スポーツ行政につい

て 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．宮古上布の振興について 

①全国的な不況は宮古上布にも大きな

影響を与え、生産と販売のアンバラン

スから、厳しい状況にあり、現在の織

物業界を活性化する打開策はないの

か、また伝統工芸館の建設につい

て、検討する考えはないのか。 

２．水道行政の将来について 

①多良間村との水道事業の広域化に

ついて再検討する考えはないのか。 

   また、現在、空席中の局長の就任に

ついて、検討する考えはないのか。 

３．給食センターの食材について 

①地産地消の観点から地元で生産加

工されるカマボコ、ソバ、豆腐などの

現在の使用量と今後、使用促進につ

いて検討する考えはないのか。 

 

１．後期高齢者医療制度の保険料につい 

て 

①後期高齢者医療制度の新設による、

国保に関わる負担分を一般会計で補

填する考えはないのか。 

 

１．新図書館建設計画について 

①建設計画について、当局は財政状況

等を理由に見直しを検討しているが、

昨年 12 月の答申に従って、建設場

所の変更も視野に入れて計画通り進

める考えはないのか。 

 

１．荷川取公園への進入道路について  

①整備計画について、速やかに検討す

る考えはないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２５ ２７番 
下地秀一君 

 

 

 

 

 

 

５．農林・水産行政について 

２．道路の段差解消について 

①現郵便局前、宮古病院前などで道路

の路面排水を行うグレーチング（鉄製

のスノコ）の設置による段差の解消に

ついて、検討する考えはないのか。 

 

１．葉タバコ生産農家の将来について 

①葉タバコ産業を取り巻く環境が年々

厳しさを増し、将来に不安を抱く農家

もおり、将来、葉タバコに代わる産業

について、検討する考えはないのか。
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２６ ２２番 
池間雅昭君 

１．市長の市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．事業の執行状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．漁港の整備について 

１．財政運営について             

①基本的な考え方 

②現在の財政状況の説明とそれについ

ての市長の見解を求める。 

２．管理職手当の支給についての市長の

基本的な見解を求める。 

３．国民健康保険税について        

①加入者の平均所得について 

②平成 20 年度徴収率（現年分、滞納繰

越分）について 

③高額滞納者数及び滞納総額 

④国保審議会答申とのギャップについ

て 

 

１．トゥリバー地区リゾート開発計画 

①進捗状況 

②今後の取り組みと見通しについて 

２．根間地区、竹原地区の区画整理事業 

①進捗状況   

②今後の取り組みと見通しについて 

３．新ごみ処理施設建設            

①進捗状況 

②今後の取り組みと見通しについて 

４．市立図書館建設 

①進捗状況 

②今後の取り組みと見通しについて 

 

１．今年度の整備計画について説明を求

める。 

２．真謝漁港への水道引き込みについて 

３．大神港への浮き桟橋設置と東屋の建

設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２６ ２２番 
池間雅昭君 

４．来間大橋の維持管理につ

いて 

 

５．新規事業の芽だしについ

て 

 

１．安全確保について 

２．街灯の整備について 

 

１．県立公園誘致と水族館建設について 

２．台風体験館の建設について 

３．ブルーツーリズムの拠点形成について 

 

 


